

M. Pardo

Importador de los mejores pianos de m. Spaehe premiados con medallas de oro, en la Exposición de Milan, vende á precios reducidos,

VENEZUELA y SUCRE QUITO.

Abril 29

El reducido número de las cuirrilleros, los impidió hacer prisioneros; pero allí quedaron en campo, caballos, armas, municiones, etc. entre tanto que los vencidos se ponían en salvo al amparo de la escuadra, por entre los bosques.

Después de descansar durante toda la noche, emprendieron al día siguiente 30 (de Noviembre) la marcha hacia Palenque, cuya población ocuparon sin novedad alguna.

EL GRITO DEL PUEBLO

DIESTRE 1

Son del Colegio estas levantadas consideraciones:

En las escuelas primarias de Chile se ha introducido últimamente una reforma que, por su trascendencia, bien merece que se la adopte en el Ecuador, donde los educadores las necesidades que hay que llenar en materia de educación pública.

Las autoridades chilenas han hecho un puntillazo de que nos es lo más la letra; la escritura y la contabilidad lo que vicegerente necesita aprender en las escuelas el futuro ciudadano, stop también el modo de luchar con ventaja contra las avaricias de la vida cuando entra de lleno á formar parte de la colectividad social, á fin de llegar á ser un miembro útil de ella; y lo, al contrario, una entera perniciosa ó gravosa á lo menos al Estado.

Como conductores á este resultado se ha establecido como obligatorio en las escuelas de Chile, el aprendizaje de un oficio, con una paga de alumnos destinada á guardar el salario del niño obrero que llegue á construir algún objeto digno de algún valor industrial, durante su asistencia á la escuela primaria.

El objeto de esta nueva faz de la educación escolar no es sólo de las fáciles de aprovecharse preliminar de un oficio, al que el niño puede dedicarse por entero al abandonar la escuela, sino también en este desde la

más tierna infancia, hábitos de orden y de economía, que es la virtud que falta precisamente en todas nuestras clases sociales, que sólo por haberlas sometido á esta disciplina, pensosa al principio, desde el comienzo de la vida, cuenta de que una partida de ladrones invadió una quinta fugándose autoridades de policía que iban en persecución de malhechores. La quinta está situada en la jurisdicción de San Miguel, de El Salvador, de Centro-América.

—En el Oriente de esta República amanece una cabeza de ganado sin lengua: hasta ahora no se sabe la causa.

—Se ha formado un comité interno, para la unificación centroamericano, con el cual se ha dirigido á los presidentes de los Estados Unidos, México y países centroamericanos.

Dice que debió haber el dos del actual mes, gran manifestación en honor de los periodistas, poetas y escritores centroamericanos muertos.

Interesante para el Comercio

Una fuerte asociación de fabricantes de los Estados Unidos del Norte, desea nombrar en esta ciudad, dos ó más agentes para solicitar pedidos del comercio importador, á comisión.

Los interesados deben dar detalles respecto á edad, nacionalidad, tipos que conocen y á cuánto importadores respetables de esta localidad. Dirigirse á International, Lock Box 1076, New York.

Diésmore 2 de 1907.

Notas sociales

Partió para Riohamba, por asuntos particulares y en uso de licencia el Ministro de Instrucción Pública Dr. D. Alfredo Monge.

De regreso de Guayaquil se encuentra en ésta, el Sr. Jorge Marcos, Ministro de Hacienda.

Prensa Quiteña

«EL COMERCIO»

Habíamos resuelto olvidarnos de «El Comercio» en nuestras revistas, pero es imposible olvidarlo.

En su editorial del viernes, quiere que se celebre el centenario de la Independencia, con el establecimiento de un lazareto, no para los elefancicos del alma, sino para los del cuerpo.

Los lectores desde luego suelen tener la carcajada y pasan; esperar el centenario de la Independencia para construir lazaretos, hacer puentes y caminos, es algo que sólo se le ocurre á «El Comercio»

—Con el título de «Tarifas del Ferrocarril» hace insinuaciones oportunas y expone novedades frescas para el público, lo sabe más que nadie donde le aprietta el zapato. Le estabamos leyendo hasta con agrado, (lo que rara vez nos sucede cuando metió la pata.....

Dice sencillamente que «la ley de viveres la establecido con la franquicia de derechos de aduana, una competencia desahellada y sin objeto á los productos del interior».

Para los que no estudian ciencia económica, escribimos hace dos días un editorial sobre este asunto.

Ellos quien por lo visto, fueren impuestos para los viveres, á fin de que el maíz, las patatas, el azúcar, etc., adquieran fuerte valor en el país y se lo sacrifique al pueblo consumidor.

Pondremos un ejemplo al «Comercio que pueda» somprenderlo el pueblo, sin re-

monstrarnos en el campo de las finanzas. Supongamos que el Gobierno le pone diez centavos de impuesto al kilo de patatas ó sea cinco sueres al quintal; es claro que al día siguiente el agricultor centenario, venderá sus patatas á diez sueres el quintal, sin temor de competencia de Chile, California, etc.

Creemos que para nuestra basta un botón. El pueblo debe convencerse una vez más, de que «El Imparcial» trabaja para el pueblo y «El Comercio» para el bolsillo.

Cuando trabajaba para la revolución, iba contra el pueblo, porque no es otro el pato de la boda revolucionaria: san-gre, dinero, persecuciones, suspensión del comercio, de la tranquilidad del trabajo, inversión de rentas en servicio militar, suspensión de pagos á los empleados, suspensión de obras públicas, etc. etc, todo esto lo paga el pueblo.

«El Imparcial» al abogar por la paz, aboga por el pueblo. Y ahora que el colega no se mete en política, quiere al menos aumentar las rentas del Gobierno, sacrificando al pueblo.

Y como sale en la mañana aspira todavía sin lugar á duda, á que el pueblo sacrificado le diga:

Estrella matutina Ora pro nobis.

Mientras tanto el Gobierno, que cuenta con buenas cabezas en el Consejo de Estado, sabe muy bien los viveres que deben ser grabados y los que no aguantan impuesto, á pesar de las opiniones de «El Comercio», que siempre será «Comercio».

SUCIDIO

COPIA DE APUNTAMIENTO DEJADOS SOBRE ESCRITORIO

PARA EL PUEBLO

83

Grado intermedio. Todos los tres años se le invierten en este grado se dedican al estudio de la geografía física y política de Suiza, lo que se puede reemplazar en Colombia por el estudio de la geografía del país.

Grado superior. Primer año, Europa; segundo año, América; Africa; tercer año, Asia y Oceanía. Lecciones de cosas y elementos de ciencias naturales.

Grado inferior. Primero y segundo año. La escuela y la casa paterna. Objetos de la escuela, como muebles, utensilios, útiles y animales domésticos. Plantas de huerta. Flores del jardín. Arboles frutales y el cuerpo humano.

Grado intermedio. Las praderas con las plantas que en ellas se dan y la descripción de algunos animales, como el topo, el cuervo, el conejo y la serpiente. La descripción de la vida y de los árboles más conocidos. Las construcciones y las piedras que en ellas se emplean.

Segundo año. El trigo. La papa. La hiebre. La alondra. La vivora. Lo relativo á la florista, con los árboles y las plantas medicinales y los animales que la habitan. Los materiales empleados en construcciones, como la arena, la cal, la pizarra y la traja.

Tercer año. La montaña y todo lo relativo á ella. Las aguas de montaña, con todo lo que forman, y los animales que la pueblan.

Los pantanos con sus plantas y animales. Los metales empleados en construcciones. Grado superior. Yerbos alimenticias ó forrajes. Su cultivo. Su fuerza nutritiva. Los animales dañinos y la irrigación. Los trabajos en madera y en piedra y lo relativo al calor. El agua en sus diferentes estados. El aire con sus propiedades y composición. La presión atmosférica. El barómetro. Las bombas y los globos.

Sastrería Parisiense

—DE— MAURICIO DE WIND

Renovación constante de casimires. Completo surtido de artículos para caballeros.

Lindos objetos para regalo. Lunas viseladas para espejos de todo tamaños.

Noviembre 23 de 1907.—1 mes.

DEL SR. JOSÉ M. VILLOTA, POR LEUIS ALBERTO NARANJO, QUE SE SUICIDÓ EL DÍA SABADO 30 DE NOVIEMBRE DE 1907, A LAS 6 P.M.

Nº 1.—El padre que llevado de una intorsigencia temeraria labra la infelicidad de los mismos á quienes ha dado el sér, bien merecida tiene la triste suerte de quedar abandonado. El padre que desconoce su misión, el que traspasa las leyes de la naturaleza para convertirse en tirano de sus hijos, el que se opone con voluntad de hierro á los legítimos impulsos del cariño, bien merece que por medios violentos se le haga entrar en el camino de la razón.

Nº 2.—La buena marcha de sus negocios iba haciéndolo olvidar el escorzo de la herida que abriera en su corazón el golpe de su primera sentencia; y talvez su triste recuerdo se habría borrado para siempre de su alma que se inclinaba á perdonar, pero nuevos y más terribles acontecimientos, vieron á renovar la mal cicatrizada herida.

Nº 3.—Una alma sin Dios, y un afecto sin amor, son tempestades; la negación, la soledad y la muerte.

Nº 4.—El suicidio es un castigo, es el deseo que se diluye en lo infinito. Pero la postera ausencia es la muerte sin la paz que la tumba sin al oído, sin al silencio y sin la calma.—Mi alma viajará más allá de la vida para el seno de la nada.

Nº 5.—A la virgen de Agua Santa, cuando fugó de la cárcel: Madre mía de Agua Santa, Me has dado la libertad: Vos, tan buena y sacrosanta Miradme con más piedad.

Hoy te pido madre hermosa, Mi libertad por completo; Sé que para tí no hay cosa Difícil ni sin objeto.

Diaste lugar á que salga De una cárcel tan tremenda, ¿De quien quiere que se valga Y á quien dirija mi ofrenda?

Tú como eres tan piadosa Madre de la Humanidad, A vos, pues Virgen hermosa Te pido mi libertad.

Nota.—Esta es la copia de Luis A. Naranjo, quien en Ambato fué asesado en dos ocasiones por homicidio.

Enciclopedia Universal Ilustrada Europeo-Americana EDICION ESPAÑA

10,000 Bibliografías inéditas 100,000 obras solo en letra A. 1,000,000 de obras en la parte Bibliográfica

ETIMOLOGÍAS DEL SANSKRITO, HEBREO GRIEGO, LATÍN, ARABE Y LENGUAS INDIÉAS AMERICANAS

Versiones de las voces del Francés, Italiano, Inglés, Alemán, Portugués, Catalán y del idioma internacional Esperanto.

PORTE ILUSTRATIVA ÚNICA EN SU GENERO Dirección de la parte Latino-Americana: Enrique Deschaumes, Rambla de Cataluña, 123.—Barcelona.

AVISO En la Policía se necesitan cuatro caballos que sean de regular porte, muscos y que no pasen de seis años.

La persona que los tenga, puede dar razón en la oficina de la Intendencia. Dire. 7-8 v.

INTERESANTE Compra toda clase de muebles. Recibo artículos á comisión. Carrera Guayaquil, esquina de San Agustín.

Viola J. Terán. Dire. 7-1 u.

Pronto, Pronto El Dr. Angel R. Porras, apoderado general del Sr. General Dr. Emilio M. Terán, vende la casa que está Sr. poco en la parroquia de «El Sacro», frente al Colegio que regentan las monjas de los Corazones.

Comprende además en las clases primarias superiores lecciones de lengua alemana, de álgebra, geometría teórica, geografía física y economía, historia general y ciencias naturales.

Los distritos pueden, con la autorización del Departamento de Instrucción Pública, modificar este programa ó introducir otros ramos de enseñanza, pero solo en lo relativo á los mencionados en la última parte.

La enseñanza se da en todas las escuelas por medio de los manuales y del material adoptados por el Consejo de Estado.

El programa detallado ó plan de estudios que indica el campo que haya de recorrerse en cada ramo es el siguiente:

Primer año. Para el grado inferior. Historia sagrada. Desde la creación del mundo hasta el viaje de Bilecer.

Segundo año. Para el mismo grado. Desde los Patriarcas hasta el viaje de Jacob á Egipto.

Grado intermedio. Primer año. Desde Moisés hasta la conquista del país de Canaán.

Segundo año. Desde Gedeón hasta la división del Reino de Jerusalén.

Tercer año. No profetas y la cautividad. Grado Superior. Desde el nacimiento de Nuestro Señor hasta su encuentro con la Cananea.

Segundo año. Desde el último punto hasta la acción á los cielos.

Tercer año. Desde la fundación de la Iglesia cristiana hasta los principales viajes del Apóstol San Pablo.

Geografía. Grado inferior. Primer año. La escuela. El maestro y los alumnos. La casa paterna y la familia. Ocupaciones domésticas. El jardín. El patio. La granja. La pesquera. El taller ó la cantera. El vergel y los árboles frutales. Los animales domésticos.

Segundo año. Edificios. Calles. Plazas públicas. Puentes. Monumentos. Orientación. Relieve del suelo. Corrientes de agua. Vías de comunicación. Cultivos. Animales. Costumbres. Ocupaciones. Industrias y relaciones exteriores del lugar natal; así como observaciones muy sencillas sobre el curso del sol, de la luna y de algunas estrellas: el día y la noche, las estaciones y los meses, la lluvia, la nieve y los vientos.

M. Pardo

Estableció su taller de Joyería con Maquinaria para fabricación perfecta de Alhajas de gusto. Unico taller montado la moderna. Optica fina de cristales de superior calidad

Abril 29

VENEZUELA Y SUCRE

Société Artistique de Portraits

Trabaja retratos terminados con lápiz, dibujo, tamaño natural, hasta de 10 sobre 50 centímetros a precios incomprometidamente baratos.

La persona que los desee, dirijase a Monsieur A. Yanghney, 25, Rue de Hanbourg - París

Crónica

¿Por qué será?

¿Por qué será? E. Suárez, jefe de la cancelación de un banco, que dió en favor del coronel Alejandro Sierra, una vez este coronel no ha salido para el exterior.

Un consuelto A la señora Concepción Pinto, le darán S. L350, valor de 300 uniformes de drill «San Jacinto» que se le han confiscado por el Gobierno, a S. 850 cada uno.

De Tambillo El teniente político de esa parroquia, expone un expediente para no tal Melchor Ganoza, padra del Sr. Gobernador, no sea vejicinas.

Un largo el oficio, que muy pronto reportó no pudo constar de leerlo en tres horas.

Intervención El Sr. Javier Espinosa R., fue nombrado, con fecha 1.º de marzo último, amanuense de la Jefatura política del Napo, y como ha presentado su renuncia el 20 de octubre último, se ordenó al Sr. Colector Fiscal de Oriente, con firma el caso respectivo, abonando los meses de marzo a octubre, inclusive.

Revisión El tribunal de cuentas de Guayaquil, concedió el curso de revisión a las siguientes cuentas: Admra de Manta, a cargo de los señores Darío Morán y Francisco J. Morán, como administradores de interventor, respectivamente en los años de 1902 y 1904; colectoría de sales de Machallilla, a cargo de Luis A. Albán, de enero a septiembre de 1907; y colectoría fiscal de Loja, a cargo de Emilio A. Aranjaz, de enero 1.º a febrero 6.º de 1906.

Ordon Hay orden para que el señor Jefe de Sección de Espacios del Ministerio de Hacienda, ingrese en la escuela de matriculaciones oficiales S. 11425, valor de 2287 caitas geográficas históricas de la República del Ecuador editadas en París por el Sr. P. Vazquez Galindo, a razón de cinco suaves cada uno

Ingreso Ordenó que la tesorería del

Oron cobrará un suere al señor Se bastión Pazmino, que se le declaró en contra, en la cuenta de colectoría de fondos de agua potable etc. de Machalla, Pasaje y Pólvora Bolívar.

De plácemes A las señoras Elena Cruz y Ercilia Cruz, ha decretado un ascenso para que el señor tesoro de Dichichina les pague sesenta y seis y ciento cuarenta sueres respectivamente por liquidaciones con fecha por el Tribunal de Cuentas.

Asiladores Llegaron al oficina de telegrafos de esta ciudad, veinte cartas conteniendo asiladores.

Centros El consejo superior de Instrucción Pública, resolvió que los becados en el Exterior y Universidades, harán los contratos por instrumento público, y por el valor de enseñanza primaria, Secundaria y especial.

Una beca El consejo superior de Instrucción Pública, concedió la beca vacante en Inglaterra, por el Sr. Rafael Monroy A., a favor del señor Julio Eduardo Andrade.

Quejas Por las quejas que ha recibido el señor Gobernador de los vecinos de Guallabamba, del mal proceder del político y por cobrar a los tres tres sueres a los dos meses de recibos, dispuso, de avalío de tres sueres, se presentará en esta Gobernación, hoy lunes.

Mucha confianza Dolores Vela, abismado de la amistad y confianza que le hizo la señora Virginia Aviles, que vendiera un par de zarzillos de oro con perlas, esmeraldas y brillantes valor de 240 sueres, la Vela se ha gastado todo y hoy ya está con suario, como es natural.

Falsificación La Autoridad al concurrencio que en esta ciudad circulan billetes de Banco falsificados de 10 sueres, se han recuperado ya tres de poder de Virginia Trojillo, Santos Viteri y Juan Díaz, se instruyó ya el respectivo suario, a fin de desahuciar los autores y cómplices de esa infracción.

Fuerte castigo Merecen Manuel M. Iza por estropear a su padre, ya se encuentra en la cárcel de justicia, y es necesario poner un ejemplo ya que es un escudatado para la sociedad, y Rosa Almada, por estropear a su padre Julio Almeida.

Policia Fueron condenados José Malgou por estropear a su padre, en la carrera Chimborazo una guerra

mejor Victoria Nieto infligió una grave herida en la cabeza a Facundo Rodríguez, los cañales lo llevaron ya a la Policía a la Nieto.

De milicia Orden general para el 7 de Diciembre de 1907. Servicio el de campaña. Jefe de día para hoy el nombrado para mañana el oficial clas, Juan de Dios Prieto, visita de Hospital, el Capitán Miguel Ortiz.

Art. 1.º Por orden del Ministerio de Guerra y Marina con fecha 22 del pasado ha sido nombrado el jefe de la Escuela de Clases a la Militar a los alumnos José J. Gilber, Ercilia Cruz, Héctor Gámez, Otilio Santos y Aquilino Martínez.

Art. 2.º Por acuerdo de fecha 5 expedido por el Sr. Presidente de la República, la aprobación del Honorable Consejo de Estado en sesión de 5 del actual, confiere la efectividad de Sargento Mayor de 1.ª clase al Sr. Juan de los Ríos, graduado de D. Luis A. Paladines perteneciente al Regimiento de Artillería Bolívar No. 1 y combatió en la guerra de la Sucre No. 2 acantonado en la plaza de Guayaquil.

Art. 3.º Por igual acuerdo dió el poder de la Plaza Mayor del Estado Mayor a la Escuela de Clases al Capitán Leonidas Pizarro nombrándole previo el contrato respectivo, profesor de conocimientos de armas y disciplina militar.

Despedida El Salvador y Ramón Perdomo piden órdenes para mudar lugar de su residencia, a los amigos que se han dignado favorecerles con su amistad y suplican pmonen el de la persona personal que por la precara de tiempo.

Universidad Facultad de Medicina El sábado a las 2 p. m., se reunieron en la Universidad los señores doctores César Borja, Guillermo Ordóñez, Carlos D. Sáenz, Mario de la Torre, Juan José Eguez, Estanislao Salgado, A. Arleta y José Leoro.

Se procedió la elección de Decano de la Facultad y salió electo el Dr. César Borja, para substituir al Dr. Guillermo Ordóñez, representante ante el Consejo Superior de Instrucción Pública, el Dr. Carlos D. Sáenz.

Una inmediatez multa En la carrera Yerovi interpuso queja Chile, en la casa que habitan de «San Antonio» viven unas vendedoras de tortillas y más fieras que en lugar de prepararas dentro de las tiendas, lo hacen en la calle, presentando obstáculos a los transeuntes.

Alcálos a los transeuntes.

Otra próroga El Sr. Director de estudios sociales a trabajar en el estudio para dar principio al resello de timbres, puesto que el sello que mandó a trabajar con tal objeto no resultó adecuado y ordena trabajar otro.

Es muy natural El señor Ministro negó la solicitud a los señores Luis Manosalva y Baldo Barriga y otros empleados que cobren sus sueldos particulares al Tesoro ya que la Escuela de Artes y Oficios tiene su colector quien debe satisfacer con los sueldos reclamados.

Voz de gratitud El señor Director del Instituto Normal de Varones, da los expresivos agradecimientos al Supremo Gobierno y al señor Ministro de Instrucción Pública, por el plano obsequiado a ese establecimiento; y también solicita el nombramiento de profesor de gimnasia, ya que consta en el presupuesto dicho cargo.

Nuevo alumbrado Anunciado a las 7 y media se inauguró la nueva iluminación de gasolina que el señor Don José Bertaux, representante en Quito de la reconocida casa de Dion Bontón & Co. ya establece para proveer de esta luz a las personas que quieren aprovechar de las ventajas que ofrece este servicio al público.

Agadecemos al estimable Sr. Bertaux, por el obsequio del folleto instructivo que, acerca de la materia, nos ha hecho.

Justico En la querrela que por injurias y calumnias sigue el Sr. Manuel M. Xobara, contra el Sr. Ulises Marceli, se le pidió al Sr. Jefe de la causa el probó e inteligente Sr. Dr. D. Alberto Gómez, quien sabrá castigar con su merecido al que resulte culpable.

La Remoción de los Militares Ayer a las diez y media se reunieron más de ochenta miembros de la clase militar entre jefes y oficiales.

Después de cruzar ideas respectivo de la reunión, se nombró como Presidente para que la presideara al Sr. Coronel Elijiano Pérez.

Después de leer el programa se acordó que el día se reuniría a ver el modo de organizar una sociedad de coleccionistas de medallas de guerra, de acuerdo con las intenciones que por la prensa se halla haciendo, porque en dicha sociedad entrarán todos los militares sin distinción de partidos, pues solo se atenderán a consideraciones sociales, y

á las vicisitudes del elemento militar.

Procedieron al scrutinio para constituir el Directorio del que daremos cuenta mañana.

Pólvoza El Sr. Colector fiscal de este cantón pidió 200 quintales de pólvora de cada para el expendio público.

Licencia Al Sr. Maximiliano Duñes, ayudante del observatorio astronómico, se le concedieron 30 días de licencia.

Ganancia En la semana pasada se extrajo un vale por 75 sueres 20 centavos contra la Tesorería fiscal; dicho vale está firmado por el Sr. J. Luis Olajero y es por cuenta de haberes militares del Sr. José M. Pazmino. La persona que lo haya encontrado recibirá una buena gratificación si lo entrega al Sr. Olajero ó a la Sr. Elena B. V. de Nieto (carrera Guayaquil No. 211).

Manual de Instrucción Moral y Cívica Se vendió a ochenta centavos el ejemplar en la Librería Americana.

Díre. 9. 1 m.

Matriculas La herencia de mi cuñado... Ya he dicho que es rubia, ya he dicho que es espiritual es Héleno Chanvis.

Ya parisiense encantadora. Vive como una Princesa. Posee una gran fortuna.

¡Su belleza!... Una belleza fina, delicada. Por eso he dicho que es una rubia espiritual.

Los franceses dicen al verla: «¡Tú eres gentil!» Nosotros los españoles decimos: ¡Muy mona!

Juega en el Casino como una loco, está jugando todas las noches, que empiezan a apoderarse de las mesas de «Baccara» y «do mino» en ellas.

¡Es una nueva víctima del temerario!

Contó la comedia. Héleno Chanvis salió en un automóvil para morir. Con ella «Bombita». El automóvil se perdió entre ruinas de polvo por una larga carrera.

¡Rapto de un torero! ¡Rapto de un torero! ¡Entendamos que el rapto es cruel. Arrastrado por una rubia espiritual, debe andar dando tumbos, sobre todo desde el año pasado en que cortaste con ella toda clase de relaciones y estuvo á las puertas de la muerte con aquella calavera maligna, producida al parecer por la noticia de su matrimonio con la diquesa. Escapó a milagro....

¡Pobre Elnia! ¡Cuiste con ella ingrato y cruel; plantandola después de seis años de correspondencia tan cariñosa!

¡Tienes razón, pero el destino lo exigió; no podía casarme con ella, era necesario el rompimiento; habiera entretenido más tiempo hubiera sido criminal.

¡Y no crees que está herida de muerte! Por ventura, pe decidirá á corresponder á otro hombre, llevando en el alma la impresión que la dominó y que no podrá arrancar de allí!

¡No seas bobo, Arcadio! esas heridas son como todas las heridas: dolorosas é imponentes al principio, pierden su término y se cicatrizan; la naturaleza es su agente

M. Pardo

Es el que tiene el mejor surtido de Alhajas finas de todas Clase y vende á Precios que nopermite competencia por ser comprados por él en las fábricas Alhajas.

Abril 29

VENEZUELA Y SUCRE

- 156 -

- 157 -

- 160 -

- 153 -

marido la ventaja, porque es el que imprime carácter á esa sociedad disoluble.

Cristóbal francés las cejas y quedón un momento pensativo, lo cual daba á entender que le habian hecho efecto las palabras de su amigo; pero un instante después, se sonrió y dijo:

—Mi matrimonio es casi un hecho consumado, pues no sólo no puedo volverme atrás, sino que no quiero; sobre los hechos consumados no es licito discutir, y además se pierde el tiempo lastimosamente. ¿Seré dueña de Albatros, mal que te pesé!

—¿A mí...? ¡Bah! ¡te chances!

—La corriente de mi destino me arrastra con invencible poderío, y me dejó llevar; así, no hablemos de eso y dime algo de tus amores para gozar con la diversidad de impresiones que te traen siempre á mal traer. ¿Supongo que no te habrás corrido?

—El que va por el buen camino no necesita torcer la dirección. La dicha en el amor es andar

por un laberinto, perdido siempre, sin conocer ni la salida, por cogiendo flores á derecha é izquierda, sin preguntarte siquiera ni como se llaman, ni á qué familia pertenecen. Lo que importa es que deslumbren con su belleza y que embriaguen con su perfume.

—Según eso, aquella intrigante de la Fuente Castellana ¿está todavía velada en el misterio?

—¿Quién se acuerda de eso!

—¡Ha pasado un mes!

—¿Y qué?...

—¿Has visto que ninguna flor resista ese tiempo?

—Sí; la siempreviva.

—Esa no se da en mi jardín; en el amor, la siempreviva es un mito.

—¿Es decir que tus pasiones son siempre pasajeras?

—Sí, Cristóbal; son fiebres, con sus correspondientes accesos, que tienen periodos más ó menos largos, pero que hacen precisamente tus crisis.

—Hay fiebres efímeras, pero también las hay perniciosas.

—Ya; la fiebre perniciosa es

ocupa con líneas de Genova, que así se llama su modelo.

—¿Y te enamorate de él?

—¡Calla, Cristóbal! Es una historia desastrosa; ¿quieres oír?

—Por su puesto.

—Pues bien: armado de tierto, paleta y pinceles, esperé á mi hermoso modelo, que llegó á la hora marcada, con la puntualidad de quien tenía alquilado su cuerpo; iba vestida con suma limpieza, pero también con sencillez, y yo, aparentando que ni siquiera me fijaba en ella, le dije que se desnudara para darle la posición.

Genoveva miró á derecha é izquierda, y entró en mi alcoba, no queriendo despojarse de sus ropas delante de mí.

—¿Qué poder! exclamó Xarzas soltando una carcajada; escondese de tí para luego exhibirse al natural.

—Pues ese poder tiene su explicación lógica. La mujer se recataba de un hombre para el acto de descubrir sus carnes, era un sentimiento de decencia muy natural. Cuando se encontraba com-

ti, sobre todo desde el año pasado en que cortaste con ella toda clase de relaciones y estuvo á las puertas de la muerte con aquella calavera maligna, producida al parecer por la noticia de su matrimonio con la diquesa. Escapó a milagro....

¡Pobre Elnia! ¡Cuiste con ella ingrato y cruel; plantandola después de seis años de correspondencia tan cariñosa!

¡Tienes razón, pero el destino lo exigió; no podía casarme con ella, era necesario el rompimiento; habiera entretenido más tiempo hubiera sido criminal.

¡Y no crees que está herida de muerte! Por ventura, pe decidirá á corresponder á otro hombre, llevando en el alma la impresión que la dominó y que no podrá arrancar de allí!

¡No seas bobo, Arcadio! esas heridas son como todas las heridas: dolorosas é imponentes al principio, pierden su término y se cicatrizan; la naturaleza es su agente

M. Paro

Tiene el mejor surtido de **Relojes de oro, plata, ac 2ro y niquel.** Relojes de pared, despertadores, garantizados. Precios de verdadera baratura

Abil 29

VENEZUELA y SUCRE QUITO.

¿Cómo se habrán entendido? ¿"Bombas" no habla francés, y Héloise Clairvieu no habla español.

¡Al! el esperanto, la lengua universal, habrá resuelto esa dificultad.

Juan de Diez.

La enseñanza racional

El estado de la enseñanza pública, en un grado elemental, requiere la atención de pedagogos, escritores, oradores y de eruditos en la prensa, en el teatro y en todas partes vivas, se atraerán a romper con tradiciones de nuestros mayores, emprendiendo nuevos rumbos en la enseñanza primaria.

Nuestra perseverancia es preciso para introducir en nuestras costumbres la *racionalidad* que el niño aprende a darse cuenta de sus cosas, indague el por qué de los sucesos, sin tropezar con los conocimientos lógicos de la *Historia*, *Geografía* o la *Matemática*.

Ya que la Restauración se propone deformar los cerebros infantiles imprimiendo a la enseñanza primaria el sello exclusivamente religioso, como si su propósito fuera fabricar frailes en vez de hacer hombres vigorosos, inteligentes, que sientan ganas de saber, a sus semejantes, hemos de poner nuestras volutas en el empeño de derribar con valiente decisión las viejas murallas de las escuelas reaccionarias, para que con esfuerzos regeneradores se entere la maldecida rutina.

Pongamos manos a la obra para levantar más escuelas laicas racionales; y cuando las hayamos levantado todas, todavía necesitamos más; y como las llegaremos a tener sobradas. Mientras mayor sea el número de escuelas laicas racionales, mayor será la instrucción y más encauzado el nivel intelectual. En ellas el niño que se le impongan dogmas que le impidan investigar los secretos de la Naturaleza, ya que allí se puede al tiempo de la lección de catecismo o instruir a los niños en formas racionales de una religión, que ha de afianzarse los años.

La enseñanza, en general, consiste en comunicar a otro lo que uno sabe, con amor a la vida, y los medios de ella son los signos, como el objeto son todos los elementos que comprenden los diversos ramos que se enseñan. Los métodos, procedimientos y formas de enseñanza facilitan y alboran trabajo al que enseña y al que aprende.

Método es el orden que se sigue para investigar y exponer la verdad con seriedad, claridad, precisión y naturalidad.

Enseñanza racional es aquella que tiene por base la razón. Siguiendo principios racionales se hace ver a los discípulos el procedimiento lógico de los fenómenos de la Naturaleza. Nada de prejuicios religiosos que cargan sobre los cerebros infantiles para aplastar la libertad futura de sus pensamientos y de sus volutas. Sólo así pueden brotar generaciones que sientan el reclamo de la fraternidad, del amor y del bien.

Adicionalmente para la civilización, a la escuela primaria y con vistas al pasado ha sucedido la escuela racional, la escuela laica, que, cimentada en el más bello de los ideales de la vida, va lentamente, pero con paso seguro y firme, consolidando día tras día. En sus edificios no hay espejuelos, fastidiosos, alaridos de ornamentación, desparafios de arquitectura, sino modestia, que proyecta una obra realizada hacia el porvenir, con más voluntad que dinero. Hay jardines, patios cubiertos donde en todo tiempo alternan los escolares las horas de trabajo con las de juegos al aire libre. En las paredes de estas escuelas laicas nada se cuelga, pues la enseñanza debe estar auxiliada por medio de grandes telos mecánicos, arrojables, con plántulas, esquismas y máquinas sencillas, encerrados con tripulante, etc. etc. trabajo instructivo; allá el alumno, acnía la gimnasia y los juegos, y por todas partes el movimiento que es la salud.

Las lecciones son todas prácticas posibles; en el campo, las nociones de agronomía; en los Museos, las de arte; en colecciones, las de Historia Natural; en los mapas y mapas, las de Geografía, etc. Se enseña al niño a odiar las bebidas alcohólicas, para que el abuso de estas no pueda comprometer el uso de la razón.

Enseñanza racional, lógica y, por consiguiente, más útil que la que se emplea en los locales cerrados de las escuelas religiosas, así en su totalidad inmundos caserones, sin luz apropiada, ni ventilación, ni espacios; sin colecciones, sin libros que entren por los ojos de los niños.

Eduardo Guítar Clark.

J. LUIS CLAVIJO

Celebra contratos relativos a plantaciones de cacao, cacao, caña de azúcar, plátano, y otros frutos; establecimientos agrícolas en Santo Domingo de los Colorados.

Habitación:—Carrera Chimborazo No. 52.

P.—22 Dure.

Librería Española

DE JANEY E HIJO

GUAYAQUIL.

Calle de Pichincha 415

Apartado 413.—Casa fundada en 1876

Especialidad en útiles de escritorio y material para escuelas.

Centro de suscripciones. Almacén de música. Artículos para fotógrafos y aficionados.

Novel. 16—3 m.

Escuela Nocturna de obreros adultos

Se pone en conocimiento de los señores que la comision, que este plantel necesario para el pueblo viene a reanudar sus clases desde el 9 del presente en el local que el Consejo Escolar ha dado para este objeto, en la casa que tiene arrendada perteneciente a la Academia en la plaza de la Merced.

El Director.

Dire.—4.

Agustín Albán

Compra Bonos de la Denda

Intern y liquidaciones.

Acce la poderes de los necrodores del Fisco, para solicitar liquidaciones de los Tithnados de Cuentas, Tesorerías, &c. mediante una comisión equitativa.

Dirigirse a Agustín Albán

carrera García Moreno, N. 45, frente a la Concepción.

Octubre 22.—1. m.

Gran exhibición Agrícola

Se trata de levantar una sociedad andina con el objeto de comprender en el negocio más lucrativo que se puede imaginar en materia de finazas.

Este negocio como se orga en la sociedad sembradora de caucha en nuestras montañas baldías, y nombre un directorio honorable a satisfacción del país, diremos cuenta a los lectores de "El Imparcial" para que improvien fortuna, sin necesidad de trabajar.

Les bastará ser accionistas y erogar un pequeño dividendo mensual.

Dire.—4.

VERDADERA GANGA!

Como Representantes exclusivos de una de las más célebres Casas comerciantes de Vinos finos de España, presentados en las exposiciones de Amberes, Antwerp, La Haya, Londres, París, Madrid y Leipzig, ofrecemos sus finazas hasta a seis meses plazo, mediante buena referencias. Ventas al contado, descuento especial. A grandes facilidades de pago y garantía.—Con distintos plazos y descuentos también otros licores, rums, etc., etc.

El gran sistema de ventas a plazos

Establecido por estas americanas y alemanas, han probado y respaldado a las ventas representadas también en esta región de Sud América, en el siguiente: Se vende a plazos en pequeñas y grandes fortunas, una propiedad, un negocio, un negocio de comercio, un negocio de industria, un negocio de agricultura, etc. Se vende a plazos, un negocio de comercio, un negocio de industria, un negocio de agricultura, etc. Se vende a plazos, un negocio de comercio, un negocio de industria, un negocio de agricultura, etc.

INFALIBLES

Para la seguridad y buena información verónica, son las PASTILLAS DE OCHOA de cuyo admirable específico son también representantes exclusivos. Se vende a plazos en pequeñas y grandes fortunas, una propiedad, un negocio, un negocio de comercio, un negocio de industria, un negocio de agricultura, etc. Se vende a plazos, un negocio de comercio, un negocio de industria, un negocio de agricultura, etc.

Quito, Octubre 2 de 1907.—p.

CINEMATOGRAFO

Exhibición los martes, jueves, sábados y domingos con vistas variadas. No se repetirá ninguna sino a petición del público.

La Veloz Automóviles salen Martes, Jueves y domingo; legan lunes, jueves y sábado directos.

El Veloz Cochies: salen Martes y Sábado; legan Jueves y Lunes; echa la en Latacunga.

Compra de muebles

La persona que intese vender sus muebles puede acercarse a la dirección del diario en el Gran Café Central, en donde se tomará nota.

Angel R. Porras

ABOGADO Carrera Morales N. 2

MEJOR QUE EN SANTO DOMINGO

Las personas que intesen comprar haciendas de cacao, caña de azúcar, potreros y terrenos baldíos, pueden ocurrir a esta dirección, en donde se les dará detalles de varias propiedades, en el Cantón Chone, a precios ínfimos y en magníficas condiciones de venta. En la provincia de Manabí pueden obtener datos en la oficina del Sr. Manuel Aray.—Chone.

Se aceptan canjes con propiedades en Quito.

A KENNEDY

QUICUAGA DENTISTA



OFICINA: casa de los señores Aljondro y Jacinto González, Carrera Venezuela, ante Platería

VENEZUELOS

Se necesitan para este diario, con buenas referencias. Dp. de la Escuela de S. y O.

—134—

inyo sabio y sobre todo muy benéfico.

—Entre Elena y la duquesa, entre la primavera y el otoño, no es dudosa la elección; y tú, sin embargo...

—¡Ay, amigo mío! Tu misma comparación me sirve de defensa. La primavera es muy bella; se presenta adornada de flores primaverales, pero las flores no dan más que esencias para destruir los sentidos y enriquecer el alma; todo es retoños y esperanzas, mientras que el otoño está cargado de preciosos frutos y llenan las trojes; esto da tranquilidad al alma y goce al cuerpo: todo es madurez y realidades.

—¡El positivismo! ¡Oh! entonces nada hay que hablar, por más que todavía no haya podido dar entrada en mi pensamiento al amor de la conveniencia.

—Se convina todo para labrar el terreno de la vida; esa es la gran ciencia.

—Comprenderás, mi buen Cristóbal, que los temores que abriga nacen del cariño que te

—150—

ción de pinturas aquel gran cuadro bíblico: José y la mujer de Putifar. Es una obra que espero levantará mi reputación, y que por lo pronto me proporciona un buen año, porque un banquero me lo ha comprado de antes de empezarlo, pagánómelo con prontitud. Pues bien: necesitaba para modelo una mujer de Putifar, y un artista compañero me urandó una joven de diez y ocho años, bella como un rayo de sol primaveral. Te lo confieso: a pesar de mi simpatía, y a pesar de mi atención, a pesar de mi belleza, he miré de arriba abajo con cierta seriedad, con la mirada de artista que examinaba simplemente las proporciones del cuerpo y las formas para ver si me convenían; encontrándola admirable, hice con ella mi ajuste por horas, y le encargué que fuera el siguiente día.

—¿Nada le dijiste, Arcadio Colindres...?

—Ni una palabra, querido! ¡reservarme el apartarlo! El arte trino fue por completo, y cuando lo iba quejar el cuadro, dejando vacío el lecho de la esposa de Putifar para

—158—

el matrimonio; pero en cuanto el mal empieza a tomar ese carácter, mudo de aires, o lo combato por el sistema homeopático, fundado en el gran principio de *similia similibus curantur*.

—¿Nunca sientes grandes impresiones?

—Llego en la fiebre hasta el delirio; pero vuelve la calma. Sin embargo, voy a confesarte una debilidad: estoy enanorado con sin la cabeza blanca como aquellos picaros viejos.

—¿Alguna virtud enérgica preguntó el abogdo sentenciando?

—¡Enérgica! ¡Con una virtud salvaje! Rieta de Lucrecia y de Susana, porque al fin ni soy un traidor como Tarquino, ni tengo la cabeza blanca como aquellos picaros viejos.

—¿Qué alguna dama encopeada o alguna niña cuyo recato...

—¡Figúrate a Eva saliendo de las manos del Supremo Hacedor; en ese estado me impresionó.

—¿Qué dices, Arcadio?

—La verdad. Ya sabes que estoy preparando para la Exposi-

profeso; no deseo más que tu felicidad, y tengo que llegar al día en que te arrepientas de unión tan desigual.

—¡Designa! ¡por qué...?

—¡Eso me preguntas? La duquesa tiene muchos más años que tú, y te desmorona; ha nacido en un rango más elevado, y te humillará; conoce el mundo mejor que tú, y te engañará; es rica y tú eres pobre, y te convencerá de que te ha comprado. Ella será siempre el alma de su casa, la reina de sus salones, la absoluta poseedora de sus riquezas, y tú, perdiendo el derecho de nombrar a Gabriela de Zayas y de un tercer ese apellido con tu talento y tu carrera, nunca serás el dueño de Alhaffor, consiguiendo sólo hacer un papel muy secundario en tu casa, sin que te llame todo Madrid más que el marido de la duquesa. Conozco muchos ejemplares de esa triste edición. La igualdad de clases es la primera condición para la felicidad conyugal; en todo cuadro, para que no disuncen, se exige la armonía; y en último caso, debe llevar el

—155—